

Eco Travel Hannover: Reisen um die ganze Welt – aber ohne Flugzeug!

Zum internationalen Tag der Familie am 15. Mai lädt das Haus der Jugend von 12 bis 17 Uhr zur Veranstaltung „Eco Travel“ ein. Anknüpfend an die gleichnamige Eventreihe des Hauses der Jugend, in der junge Menschen sich in Reiseberichten darüber austauschen, wie man sein Gapyear oder eine Reise nach dem Abschluss möglichst ökologisch gestaltet, berichten Reisende am Sonntag, wie sie sich ohne Flugzeug durch die Welt bewegen und welche Abenteuer und Herausforderungen sie dabei zu bewältigen hatten.

Es geht beispielsweise darum, wie es sich als vierköpfige Familie in einem Van lebt und welche Vorteile diese Art zu reisen gegenüber einem All-inclusive-Urlaub bietet. Die Reiseberichte finden im Zirkuszelt auf dem Außengelände des Haus der Jugend statt. Das Künstler*innenkollektiv Minkus Lys führt die Besucher*innen mit ihrer interaktiven Audioinstallation „Recycling Reisen“ auch durch das Hausinnere.

In mehreren Stationen werden bereits vergangene Reisen zu neuem Leben erweckt. Postkarten, Fotos vom Urlaub der Großeltern oder verlorene und wiedergefundene Gepäckstücke erzählen Geschichten, die uns vom Alltag wegtragen. Die Kunstinstallation spricht viele relevante Teilaspekte des Themenkomplexes Nachhaltigkeit an, beispielsweise Recycling, Ressourcen, Mobilität und soziale Gerechtigkeit. Themen, die durchaus im öffentlichen Diskurs stehen, aber im Zusammenhang der schönsten Zeit des Jahres schnell in Vergessenheit geraten.

Folgende Reiseberichte zeigen, dass umweltfreundliches Reisen in keinsten Weise Verzicht bedeutet:

12 bis 13.30 Uhr: Claudios und Marens Vanreise:

Claudio und Maren haben sich ihren Van selbst ausgebaut und sind über den Balkan bis nach Griechenland an die schönsten Berge zum Klettern gereist. Wie viel Arbeit in dem Ausbau eines Campers steckt und wie das Draußen zum Zuhause wird, erfährt ihr auf Claudios Reise.

14 bis 15.30 Uhr: Elternzeiten in Europa:

Frederik und Julia berichten, wie sie mit ihren Kindern als vierköpfige Familie mit dem Van durch Europa gereist sind.

16 bis 17.30 Uhr Jonathan und Claudia segeln um die Welt:
Jonathan Buttman und Claudia Clawien reisten fast sieben Jahre auf einem vierzig Jahre alten Segelboot durch den Atlantik und den Pazifik. Jetzt bringen sie ihre Erlebnisse zu uns nach Hannover in das „Haus der Jugend“. Dabei beschreiben sie wie und warum sie ihre Leinen in Deutschland loswarfen. Ihre Reise führte dabei über Ozeane, die kapverdischen Inseln und die Karibik bis nach Panama.

Neben den Reiseberichten sind auch die selbst ausgebauten Reisemobile der Referent*innen vor Ort. Getränke und Snacks werden angeboten, außerdem lädt das großzügige Außengelände mit neu eröffnetem und barrierefreiem Spielplatz zum Verweilen ein.

PRESSEINFORMATION